



## ACREDITACIÓN DE PREGRADO = PROFESIONAL GARANTIZADO

La acreditación es un proceso voluntario al que se someten algunas universidades autónomas para así demostrar su estatus y calidad, este procedimiento es costado por la universidad, lo que la convierte en algo poco atractivo.

Dicha acreditación es llevada a cabo por agencias especializadas en esta materia, las cuales se encuentran reunidas bajo el alero del Consejo Nacional de Acreditación.

La acreditación otorga variados beneficios y seguridades, tales como: prestigio para los estudiantes egresados, ya que, por ejemplo, a la hora de buscar empleo se prefiere a un profesional que egresó de una carrera acreditada; también nos asegura tener una educación de calidad aprobada por el estado y por último nos asegura que la universidad cumple con los requisitos mínimos para impartir una carrera determinada.

El problema que se reconoce en nuestra región es la baja cantidad de carreras acreditadas en relación a otras regiones. De acuerdo a información obtenida del CNA (Comisión Nacional de Acreditación) tan sólo tenemos un 38.9% de las carreras acreditadas, lo que nos deja en clara desventaja con otras regiones, como la de La Araucanía que tiene un 75% de carreras acreditadas, o la del Maule que presenta un 57.4%. Lo que se traduce en una desventaja para nosotros como jóvenes, sumado a la escasa fiscalización que se aprecia con respecto a las carreras que deben estar acreditadas de manera obligatoria (especialmente en el caso de las pedagogías).

Para solucionar este problema proponemos implementar, como plan piloto en nuestra región, la acreditación obligatoria de las carreras de pregrado para todas las universidades, y si se obtienen buenos resultados se extenderá a todo el territorio nacional.

Otro punto importante, es que los costos de acreditación son muy caros, por lo que no resulta rentable para la universidad someterse a ese proceso, así que instaríamos al estado a cooperar económicamente con una parte de este costo.

También aumentaríamos la cantidad de entes acreditadores y fiscalizadores, logrando cubrir la totalidad de carreras en nuestra región.

Por último transformaríamos la acreditación de las carreras en algo de amplio conocimiento público (hoy disponible sólo en <http://www.cnachile.cl/>), para que los jóvenes se informen antes de escoger su futura universidad.

En conclusión, la acreditación se podría transformar en algo rentable para las universidades, ya que con la correcta publicidad, aumentaría la popularidad entre los estudiantes, transformándose en una universidad más cotizada. Desde el punto de vista educacional, nos permitiría competir de igual a igual con profesionales egresados desde otras regiones, las cuales cuentan con una mayor cantidad de carreras acreditadas.